

Columna



Cuando la ambulancia no llega...

Commoción e indignación ha causado a nivel nacional, el video difundido en redes sociales en donde se ve a personas trasladando a un paciente en una carretilla en el sector rural de Traful, Panguipulli, región de Los Ríos, porque según relatan vecinos, la ambulancia no llegó.

Esto se suma a la falta de doctores en Choshuenco, en donde las y los vecinos estuvieron una semana sin médicos en su centro de salud, las malas condiciones en el sector de Pirehueico y el vergonzoso episodio en que un paciente en situación de discapacidad no pudo asistir a su control médico en Valdivia porque la ambulancia no llegó.

Este tipo de eventos evidencian la crisis sanitaria que venimos denunciando hace tiempo junto a autoridades locales y dirigentes del territorio de Panguipulli y otras comunas de Los Ríos, que tiene que ver con la poca cobertura de salud pública, principalmente en los sectores rurales y que afecta a comunas y regiones de nuestro país.

Es sumamente necesario que el Estado y las autoridades prioricemos la salud pública en todo el territorio nacional, en donde los derechos humanos y la dignidad de las personas están en juego.

Así se lo manifestamos, en el mes de julio, a la ministra de Salud Ximena Aguilera y su equipo, en compañía del concejal Gerardo Sáez y Georgina Cuyul, quienes pusieron la alarma de la falta de vehículos en Panguipulli y las complejidades debido a la alta ruralidad y a una deficiente gestión de la administración municipal vigente.

A su vez, la urgencia de contar con el Hospital Intercultural para la comuna y ampliar la cobertura de salud primaria se hace sumamente necesaria, evitando así, que situaciones como esta sigan ocurriendo por falta de personal médico, ambulancias o vehículos de emergencia.

Cabe mencionar que La OMS recomienda basar los sistemas de salubridad en la atención primaria, como camino para llegar a una plena cobertura. La atención de salud en este nivel es el enfoque más inclusivo, equitativo, costo eficaz y efectivo para mejorar la salud física y mental de las personas.